
 

 
 

Niederschrift 
zur 1. öffentlichen/nicht öffentlichen Sitzung des 

Ortsbeirates Horstfelde 

 
 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 15.03.2022 

 Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

 Sitzungsende: 21:05 Uhr 

 Ort, Raum: Dorfgemeinschaftshaus, Dorfplatz 30 in 15806 Zossen, 
Ortsteil Horstfelde 

Anwesend sind: 
 
Ortsvorsteher 
Herr Matthias Juricke  
Ortsbeiratsmitglieder 
Frau Carolin Harder  
 

Es fehlen: 
 
Ortsbeiratsmitglieder 
Herr Alexander Rümpel entschuldigt 
 
Tagesordnung: 
 

Öffentliche Sitzung: 

 1.  Eröffnung der Sitzung durch den Ortsvorsteher 
 2.  Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 3.  Feststellung der Tagesordnung 
 4.  Beschlussfassung über Einwendungen gegen die Niederschrift über den öffentlichen Teil der Sitzung des 

Ortsbeirates vom 24.11.2021 
 5.  Bericht des Ortsvorstehers 
 6.  Einwohnerfragestunde 
 7.  Anfragen und Mitteilungen der Mitglieder des Ortsbeirates 
 8.  Sachstand Denkmal Dorfplatz 
 9.  Sachstand der Sanierung vom Gehweg in der Saalower Straße 
 10.  Stand Waldparkplatz 
 11.  Anhörung und Stellungnahme zu Beschlussvorlagen 
 12.  Vorbereitung des 3. Kaminabend 
 13.  sonstiges 

 

Öffentlicher T 
eil 
zu 1 Eröffnung der Sitzung durch den Ortsvorsteher 
  
 Herr Juricke eröffnet die Sitzung um 19:00 Uhr.  

 
zu 2 Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  
 Die Beschlussfähigkeit ist mit 2 von 3 Mitgliedern gegeben.  
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zu 3 Feststellung der Tagesordnung 
  
 Herr Juricke: 

Änderung 
Die BV 035/22 soll als Tagesordnungspunkt 13 aufgenommen werden. 
Tagesordnungspunkt 14: sonstige und dann fortfolgend 
 
Abstimmung: 2 / 0 / 0   
 

zu 4 Beschlussfassung über Einwendungen gegen die Niederschrift über den 
öffentlichen Teil der Sitzung des Ortsbeirates vom 24.11.2021 

  
 keine 

 
Abstimmung: 2 / 0 / 0   
 

zu 5 Bericht des Ortsvorstehers 
  
 Herr Juricke bemängelt die wiederholte Absage des 3. OB-Mitgliedes Herrn Rümpel. 

Findet es schade. 
 
Rückmeldung zu den Anfragen der Hauptverwaltungsbeamtin per Mail erst heute 
eingegangen. 

- Denkmal auf dem Dorfplatz 
- Thematik beschäftigt uns schon seit einiger Zeit 
- jetzt wird erst geprüft, ob Fördermittel beantragt werden können 
- SV sollten hier auch aktiv werden 
- grade zur aktuellen Zeit (Krieg Ukraine) 

 
Begehung Ortsteil Horstfelde (Frau Sahin-Schwarzweller, Herr Juricke, SV Herr Klucke) 

- Sanierung Gehweg Saalower Str.  Wurzeln drücken den Gehweg hoch  
Bürger können nicht die Wurzeln beseitigen 

- Frage 4: Bushaltestelle 
- Frage 5: telef. Erreichbarkeit ist sichergestellt 
- Frau Sahin-Schwarzweller ist jederzeit telefonisch erreichbar (0152-54065981) 

 
Herr Juricke ist sehr enttäuscht, dass einige OT mehr Berücksichtigung finden. Frau 
Sahin-Schwarzweller ist nie anwesend und Rückmeldungen erfolgen sehr kurzfristig vor 
der Sitzung. Warum ist das so? Nachfragen kaum möglich. 
 
Buch von Herrn Ney ist sehr gut angekommen. „Zempern in Horstfelde“ 
Herr Juricke begrüßt es, dass Herr Ney sich aktiv an der Ortschronik beteiligt. 
 
Frauentagsfeier am 12.03.2022 wurde gut angenommen 
 

zu 6 Einwohnerfragestunde 
  
 Bürger Herr Nürnberg: 

- Wasser (Regenwasser) Hauptstraße/ Ecke Kleine Waldstraße läuft auf 
Grundstück (Potsdamer Platz) 

- Bilder werden als Anlage beigefügt (10 Bilder) 
- könnte durch Wassermulde abgeholfen werden 
- weitere Fragen 

o Wann die Wurzel des gefällten Baumes entfernt wird? 
o Steine der Straße entfernen 

 
Bürger Thomas Wosch: 

- durch das einseitige Parken in der Gartenstraße bricht der Straßenrand ab 
- tiefe Löcher an der Straße entstehen, auch die Auffahrt in der Schünower Straße 

weist Löcher auf 
- Friedhof:  

o Mauerteile brechen ab (vorne an der Straße) 
o Laubhaufen liegen immer noch (an den Gräbern) 
o Wann wird dieser beseitigt? 
o Herr Juricke: Meldung an Verwaltung erfolgt. 

  Wann wird Herr Rümpel wieder anwesend sein? Konkrete Fragen zum 
Waldparkplatz können nicht an ihn gestellt werden.  
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zu 7 Anfragen und Mitteilungen der Mitglieder des Ortsbeirates 
  
 siehe Mail Herr Rümpel vom 15.03.2022 

 Street-Buddys 
 Barrierefreiheit DGH Horstfelde 
 
Herr Juricke: 

- Friedhof 
o Wie weit ist der Abarbeitungsstand in puncto Zerfall der Mauer? 
o Wie weit ist der Abarbeitungsstand zum Glockenturm? 

 Schindeln am Dach – siehe Meldung Herr Juricke 
- Dorfgemeinschaftshaus 

o 1. Anbau (Rückseite) könnte einen Anstrich gebrauchen.  
- Radwege 

o Antrag des OB Horstfelde an die Stadtverwaltung: 
 Radweg von Horstfelde zum Chausseehaus (L79) mit einer 

Länge von etwa 1,2 km. 
 Begründung: Schulwegsicherung (Strecke ist teilweise mit 100 

km/h ausgeschildert) 
 Stadt – Land – Beziehung fördern 

- Waldparkplatz 
o Bei Planung sollte berücksichtigt werden, dass die Straßenlaternen 

fortgeführt werden sollten bis zur Wasserskianlage.  
 

zu 8 Sachstand Denkmal Dorfplatz 
  
 siehe Bericht Ortsvorsteher  

 
zu 9 Sachstand der Sanierung vom Gehweg in der Saalower Straße 
  
 siehe Bericht des Ortsvorstehers  

 
zu 10 Stand Waldparkplatz 
  
 Bürger haben Nachfragen gestellt.  

Bitte an die Verwaltung, eine detaillierte Planung vorzustellen.  
Wurde das Grundstück gekauft? 
Wie viele Stellflächen? 
Wie funktioniert der Überweg? 
 
Um den Bürgern und dem Ortsbeirat hier eine genaue oder detaillierte Information 
zugeben, wäre es wünschenswert, dass zur nächsten OB-Sitzung der Planer bzw., 
jemand aus der Verwaltung anwesend ist.  
 

zu 11 Anhörung und Stellungnahme zu Beschlussvorlagen 
  
 Tempo 30-Zpne in der Siedlung Horstfelde.  

 
In der BV heißt es, „aus Antrag des Ortsvorstehers“ hier muss eine Änderung erfolgen. 
Es muss heißen „ Auf Antrag des Ortsbeirates“. 
 
Ansonsten Zustimmung 
Abstimmung: 2 / 0 / 0   
 

zu 12 Vorbereitung des 3. Kaminabend 
  
 - 02. April 2022 Kaminabend 

- Abstimmung mit Feuerwehr 
- 7 Holzhütten von 

o 2 x Ostergestecke 
o 1 x Schmuck 
o 1 x Honigprodukte 
o 1 x DJ 
o 1 x Wurst 
o 1 x Förderverein  
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zu 13 Errichtung einer 30-Zone in der Siedlung Horstfelde 
Vorlage: 035/22 

  
 Zu Neu 13: siehe Punkt 11  

 
zu 14 sonstiges 
  
 - Ingolf Ney 

- Buch „Zempern in Horstfelde“ 
- Gemeinde-Chronik müsste begonnen werden 
- die Recherchen sind mit Kosten verbunden 
- 1. Band war ein Bildband 
- 2. Band wird ein Sachbuch werden (1805-1950) 
- kein Massenwerk  nur limitierte Auflage 
- Herr Ney berichtet von einigen Inhalten des Buches 

Her Ney erhält für seine Auslagen in 2021 und 2022 300,00 Euro aus dem Ortsteilbudget. 
Kontodaten werden als Anlage nachgereicht. 
Beschluss auf der nächsten Sitzung 
 
 
Frauentagsfeier 
12.03.2022 
Quittungen Frau Harder  78,21 Euro (Quittungen liegen vor) Überweisung vom 
Ortsteilbudget auf das bekannte Konto. 
Beschluss auf der nächsten Sitzung. 
 
Herr Juricke schließt die öffentliche Sitzung um 20:51 Uhr.  
 
 
 
 
Matthias Juricke Carolin Harder 
Ortsvorsteher Horstfelde Protokollantin 
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